

# Un pasteur de l'église clandestine arrêté près du temple où George Bush a prié

LE MONDE | 12.08.08 | 14h41 • Mis à jour le 12.08.08 | 14h41 (à Pékin)

La photo de George Bush entouré de jeunes chrétiens chinois sur le seuil d'un petit temple protestant pékinois a été diffusée depuis dimanche, mais un incident est resté hors champ : un pasteur de l'église clandestine chinoise a été arrêté alors qu'il tentait de se rendre à vélo à la cérémonie.

Le temple de Kuanjie, où le président américain a assisté à l'office en chinois, appartient à l'église protestante officielle, chapeauté par le Mouvement patriotique des trois autonomies, et donc par l'Etat-parti. Pour échapper à cette tutelle, de plus en plus de protestants chinois pratiquent à domicile, et dans la clandestinité : ils seraient près de 40 millions, quatre fois plus que les membres de l'Eglise officielle. Le pasteur Hua Huiqi est l'un des activistes le plus en vue de cette église souterraine. Il s'est aussi impliqué dans la défense de protestataires, ce qui lui a valu d'être tabassé par la police en octobre 2007 et de passer six mois en prison. Assigné à résidence et surveillé de près pendant les Jeux, Hua a pourtant tenu à se rendre au temple de Kuanjie : *"Je lui ai dit que la période était sensible et qu'il valait mieux s'abstenir, a déclaré son frère Huilin à l'Irish Times. Il m'a répondu qu'il était déterminé à s'y rendre, parce que c'est dans ce temple qu'il a été baptisé. Il était inflexible."*

Dimanche matin, des gardes du bureau des affaires religieuses ont appréhendé le pasteur Hua et lui ont confisqué sa bible. Gardé au secret, il a pu s'échapper, profitant de ce que son garde s'était endormi. Sur les marches du temple, George Bush avait déclaré : *"Aucun Etat, aucun homme, aucune femme, ne doit craindre l'influence d'une religion d'amour."* Peu après, il a remercié le président Hu Jintao d'avoir arrangé cette visite au temple. On ne sait pas s'il était alors au courant de l'arrestation.

O. M.